
,лттт
ное использование отечествен-

ных местных лекарственных

растений является важной за-

дачей. Проф. д-р Корнелиу
Валоеску, директор института,

в этом отношении дает нам

много примеров.

Во-первых, скажем, что ин-

ститут является единственным

признанным ВОЗ националь-

ным государственным учреж-

дением, компетентным в во-

просе качества медикамента.

Здесь проводятся и собствен-

ные исследования во всех фар-
мацевтических областях, не

только в области фитотерапии.

Недавно институт посетил ди-

ректор Программы традицион-

ной медицины ВОЗ д-р фар-

мацевт Октавион Конц, ко-

торый руководит и лаборато-
рией растительных препара-

тов. Этот институт стал цен-

тром сотрудничества для тра-

диционной медицины ВОЗ. Та-

кой центр существует в Евро-
пе только в Риме. Институт
вносит вклад, по линии ЮНИ-

ДО, в программы совершен-

ствования в области лекарст-

венных растений и является

центром обучения и специали-

зации профессионалов из раз-

вивающихся стран.

Деятельность в области пре-

паратов из лекарственных трав

имеет различные цели: карти-

рование лекарственных расте-

ний в стране, акклиматизация

подобных растений из других

стран, установление техноло-

гий получения медикаментов

и методологий контроля для

растительных медикаментов.

Картирование имеет своей

целью обеспечить сырье для

фармацевтической промышлен-

ности . Для каждого вида уточ-

нены географические бассейны

и количества, которые можно

собирать рационально, не на-

рушая постоянства видов ди-

корастущей флоры. Получен-
ные данные были введены в

ЭВМ для их автоматической

обработки — точный источник

информации.

Что касается конкретных

успехов, проф. д-р Корнелиу
Балоеску сообщил нам, что

стали вводить в культуру иран-

ский мак, из которого экстра-

гируется опий, из которого

получают кодеин, вещество,

широко используемое в фар-

мацевтической промышленно-

сти. Коллектив института, со-

стоящий из исследователей Ла-
боратории растительных пре-

паратов, Лаборатории фарма-
цевтической техники и органи-

зации (зав. лабораторией фар-
мацевт Джордже то. Кэлин) и

Лаборатории биологического
контроля (зав. лабораторией
д-р В. Попа), отработал тех-

из лесных фруктов, испо.п

зуемого для таблеток при .к

чении печени.

Тот же коллектив реализс

вал из экстракта черники пре

парат «Дифебиом», которьп

имеет сильное сосудозащитно*

действие. В лаборатории рас

тительных препаратов отрабо
тана техника экстракции кол

хицина из семян дикого гааф
рана, из которого получаю'

та бл огк и, исключительно дей

ственные при подагре. Та ж<

лаборатория реализовала i

технологию для прямого прес

сования порошковой смеси и:

шести растений, получив дв<

медикамента: «Гепатобил» (по
казанный при дискинезии жел

чных путей) и «Рамнолакс >

(слабительное) .

Гамма фармацевтических фл-
тотерапевтических препаратов,

несомненно, более широкая.

Предприятие «Плафар» имеет

широкую есть коммерциализа-

ции лекарственных растений

для чаев (настойки и отвары),

концентрированных растворов

и терапевтических ванн, исклю-

чительно действенных при ле-

чении многих заболеваний.

В крупных вузовских цен-

трах (Бухарест, Клуж-Иапо-

ка, Тыргу-Муреш) на фарма-

цевтических факультетах, а

также в Научно-исследователь-
ском химико-фармацевтиче-

ском институте имеются спе-

циалисты и крупные коллекти-

вы, занимающиеся комплекс-

ными исследованиями и реали-

зующие действенные фитотера-
певтические препараты. Проф .

д-р Ион Чулей, проф. д-р Га-

бриел Рача , старший препода-

ватель д-р Хонориус Потеку
и д-р Екатерина Никифоре ску

числятся среди руководителей

коллективов, добившихся зна-

чительных успехов в этой об-

ласти.

Врачи и исследователи, не

работающие в рамках фарма-

цевтики, (как, например, д-р

Василе Бойч из Тимишоары)
тоже разработали фитотера-
певтические препараты, опро-

бованные, широко распростра-

ненные в аптеках и исполь-

зуемые с отличными резуль-

татами.

...Поддерживая классиче-

скую медицину, архаические

процедуры и методы (фитоте-

рапия, апитерапия, иглоука-

лывание и гомеопатия), обно-

вленные и подкрепленные серь-

езными научными исследова-

ниями, возвращают человека —

в век чрезмерной химизации

— к природным лекарственным

средствам. Природа, великая

школа гуманности, требует об-

ратной связи.

ДОРИН ЯНКУ


